

# やしろ



## 鳥取県頑張る住民自治活動表彰

古代史のロマンに彩られた  
しほつつあん

## 四王寺山を脈々と守る大谷に

昨年の館長会において満場一致で推薦した「平成28年度鳥取県頑張る住民自治活動表彰」に大谷自治公民館の「大谷における四王寺山の環境整備の取り組みと四王寺祭の開催」が選ばれました。また同個人表彰に寺谷の小原一幸元公民館長が選ばれました。小原さんは通算13年間の自治公民館長など長年の地域活動への実績が評価されました。※詳細は4ページ参照

## 個人表彰に小原一幸さん（寺谷）

（自治公民館協議会長 牧尚志）



大谷

社公民館報「やしろ」が日本一に  
全国公民館報コンクールで  
最優秀賞を受賞しました!

今号は8ページです

■自治公民館協議会

2~3P 会長に牧尚志さんを再選  
新役員(館長)の紹介

4P 全国公民館報コンクール  
最優秀賞受賞

大谷公民館と小原さんが  
頑張る住民自治活動表彰

5P 新成人の抱負

6P とんどまつりペンリレー  
案内板を防災のマップに

## 2 February 行事予定表

- 書道教室 18:30~
- しゃぼん玉会 19:30~
- 3B 3B体操 13:30~
- なごもう会 12:00~
- 囲碁将棋 19:00~
- 色紙に書こう会 9:30~
- 版画教室 19:00~
- 公民館主催事業

Sun	Mon	Tue	Wed	Thu	Fri	Sat
29	30	31	1 老人クラブ 10:00~	2 ♡ 老人クラブ 13:30~ べっやしろ 19:30~	3 コールやしろ 9:50~	4 厚生・土木部長会 18:30~
5	6 グラウンドゴルフクラブ 13:00~ すみれ会14:30~ 社会部長会18:30~	7 グラウンドゴルフクラブ 13:00~	8	9	10 コールやしろ9:50~ グラウンドゴルフクラブ 13:00~ 社地区遺族会13:30~ 交通部長会18:30~	11 建国記念の日
12 社地区卓球大会 8:30~開会 社小学校 大谷子ども会 9:00~	13 社句会 14:00~	14 3B	15 老人クラブ10:00~ やしろカフェ寄り処 10:00~ 元気体操ラフターヨガ 13:30~	16 ♡ 川柳選句会 13:30~	17 コールやしろ 9:50~	18
19	20	21 給食サービス2班 9:00~	22	23	24 コールやしろ 9:50~	25
26 身障者協会社支部 13:00~	27 シルバー認知症 予防教室 9:30~	28 3B 館長会 19:30~	1	2	3	4

平成29年1月25日現在

## 住民スポーツの日のお知らせ



バレー 2月7日(火) ・社バレーボールクラブ  
・社VBC ・イノレッツ

○時間/20:00~22:00 ○場所/社小体育館 ○持ち物/上履き



バドミントン 2月19日(日) ・社バドミントンクラブ

○時間/20:00~22:00 ○場所/社小体育館 ○持ち物/上履き  
社小学校体育館学校体育施設開放企画運営委員会

## 平成28年度 社地区卓球大会のご案内

今年最初の体育行事・社地区卓球大会は下記の日程で行われます。地区民の皆様のご参加と応援を宜しくお願い致します。

▽期日 平成29年2月12日(日)

▽開会式 8時30分

▽場所 社小学校体育館



## やしろ公民館報 409号

平成29年1月31日発行  
編集発行/社公民館・館報専門委員会  
鳥取県倉吉市国分寺74-1  
TEL. 0858(28)2155 FAX. 0858(28)6031

足つぽマッサージで  
健康になろう!

▽日時 3月13日(月)  
9時30分

▽場所 社公民館

▽講師 小林和子先生(筆文字の先生です)

▽内容 健康棒を使った足つぽマッサージ

▽持ち物 健康棒

\*健康棒のない方は、申し込み時に言っていたら、公民館で用意します。健康棒の料金は108円です。

▽申込み切 3月3日(金)社公民館まで  
28-2155まで

# 平成29年社自治公民館協議会役員紹介

## 会長に牧 尚志さん(大谷茶屋)が再選される

社自治公民館協議会の初会合が17日(火) 社公民館で開催された。平成29年社地区自治公民館協議会の会長は昨年に引き続き牧尚志さん(大谷茶屋)が再選され、新役員の名簿が次の通り決まった。今年の新館長は12名、再任5名、元館長1名だった。各支部の初会合が次の日程で決まった。体育部が1月23日(月)、厚生部と土木部が2月4日(土)、社会部が2月6日(月)、交通安全部が2月10日(金) いずれも18時30分から開催され本年の活動がスタートする。



- 協議会** 尚志 正幸 (大谷茶屋)  
**副協議会** 塚根 洋輔 (寺谷)  
**幹事** 加藤 洋之輔 (和田)  
**社会部長** 杉村 貞夫 (秋喜)  
**社会副部長** 小原 正輝 (秋喜西町)  
**体育部長** 沖 慶朗 (和田東町)  
**体育副部長** 藪中 幹雄 (不入岡)  
**交通安全部長** 池田 進二 (国分寺)  
**交通安全副部長** 岡本 省吾 (福光)  
**厚生部長** 大羽 敏夫 (横田)  
**厚生副部長** 松井 敏夫 (秋喜新町)  
**土木部長** 岡田 靖志 (馬場町)  
**土木副部長** 伊藤 一彦 (西福守町)  
**監事** 米原 勝彦 (上神)  
**藤井 正嗣** (黒見)  
**磯上 輝行** (大谷)  
**大羽 省吾** (福光)  
**岡本 省吾** (国府)

### 新会長あいらじ 牧 尚志(大谷茶屋)

昨年引き続き、社地区自治公民館協議会を拜命しました。微力ですがどうぞよろしくお願ひ申し上げます。

昨年10月21日、思いがけない震災に見舞われ、多くの皆様が被災されたと同時に、地域活動にも大きな影響を被りました。文化祭はじめ様々なイベントが中止され、継続してきた活動も中断したままです。今なおその影響は続いて

いますが、皆で助け合いながら復旧復興に取り組み、震災前よりも住みよい社にして参りましょう。

館長会も18自治公のうち12自治公で新館長が就任されました。前任者に劣らず、いずれも見識と能力を兼ね備えた有能な方々ばかりです。これらの方々と力を合わせて、社地区の課題に取り組んで参りたいと思ひます。特に力を入

りたいのは地域の安全性確保と生活の質保証です。独居、認知、被災・避難支援、環境保全、子育て支援対策など、国を挙げた取り組みが進められていきます。互助、共助の精神で、これらの問題に取り組んで参りたいと思ひますので、今年もどうぞよろしくお願ひ申し上げます。

### 【交通安全部】交通安全部長・亀井 一昭

高齢者や子供達が対象となる交通事故が増加傾向にあります。街頭での交通安全指導・飲酒運転根絶運動の推進等、住民の方の交通安全意識の高揚を図り、幼児から高齢者まで幅広い交通安全運動を展開して行きたいと思ひます。皆さんのご協力をお願いします。

### 【土木部】土木部長・藤井 正嗣

土木部は、昨年の地震により社地区全体の道路が損傷し車も人も通行しにくい状態です。安全の為、早急の復旧を要請し特に生活道路、通学道路は点検・整備に努めたいと思ひます。地区の皆様のご協力をお願いします。

## 平成29年 社自治公民館協議会役員名簿

### (平成29年・社地区18自治公民館館長)



自治公民館協議会館長 (大谷茶屋) 牧 尚志 再



自治公民館副協議会館長 (寺谷) 塚根 正幸 再



自治公民館副協議会館長 (和田) 加藤洋之輔 再



幹事 (秋喜) 杉村 貞夫 新



社会部長 (秋喜西町) 小原 正輝 再



体育部長 (国分寺) 池田 進二 新



厚生部長 (西福守町) 由井洋之助 再



交通安全部長 (横田) 亀井 一昭 新



社会副部長 (和田東町) 沖 慶朗 新



体育副部長・監事 (国府) 岡本 一郎 新



厚生副部長 (上神) 伊藤 一彦 再



交通安全副部長 (秋喜新町) 松井 敏夫 新



社会副部長 (不入岡) 藪中 幹雄 新



体育副部長・監事 (福光) 大羽 省吾 新



厚生副部長 (黒見) 米原 勝彦 元



交通安全副部長 (馬場町) 岡田 靖志 新

### 土木部

土木副部長 (大沢) 磯上 輝行 新

土木部長 (大谷) 藤井 正嗣 新

### 自治公民館別加入世帯数 (平成29年1月現在)

自治公民館	加入世帯	自治公民館	加入世帯
横田	98	和田	79
福光	85	和東	38
黒見	27	大茶	76
秋喜	78	寺谷	28
国分	58	上神	93
大谷	67	西福	395
大沢	19	馬場	145
国府	94	秋喜	28
不入	115	秋喜	127
		計	1650

# やしろ公民館報「やしろ」が最優秀賞 第6回全国公民館報コンクール

本誌の公民館報「やしろ」がこのほど第6回「全国公民館報コンクール」で最高賞の最優秀賞を受賞し副賞のノートパソコンと共に表彰状が届けられた。館報専門委員会では広報活動に支援いただいている社公民館管理委員会、社地区振興協議会等に感謝するとともに、今後も地区民に親しまれる館報づくりに努力したいと、喜んでいる。

「全国公民館報コンクール」(公益社団法人全国公民館連合会、全国公民館振興市町村長連盟主催)は、公民館の広報活動向上のために、平成18年度から隔年で実施されており、今年で第6回目。審査の対象となる公民館報は9月、10月、11月の各号で①企画の切り口、記事の工夫等②表現力、読みやすさ、表記の統一等③紙面構成の見やすさ、親しみやすさ、文字の見やすさ、写真の配置、掲載写真等④編集状況、発刊頻度等⑤配布方法、ユニークな発想などを審査し、優秀な館報を表彰している。

今年応募総数154件の中から最優秀賞1点、優秀賞3点、優良賞5点、特別賞2点、奨励賞6点選ばれた。今回の受賞をフロックとしないよう、今年春からは誌面のリニューアルを行い、さらに親しまれる館報として内容を充実させたいと考えています。皆様からのご支援や情報提供を今後ともよろしくお願ひ申し上げます。(スタッフ)

# 平成28年度鳥取県頑張る住民自治活動表彰 「四王寺山の環境整備の取り組みと四王寺祭の開催」 大谷自治公民館が受賞

社は古い歴史と文化、それに陶芸の里として知られていますが、その遺跡のひとつとして四王寺があります。この



平井知事から表彰状を受け取る藤井館長

寺は西暦867年(貞観9年)に外国(主に新羅)からの侵略を防ぐ目的で、日本海側の数力所に建立されたもののひとつで、大谷古い歴史のものです。大谷自治公民館は、記録に残るものとしては明治15年から現在に至るまで、この寺の環境整備(歩道整備や間伐、寺の維持管理など)と春(旧暦2月5日)夏(旧暦6月5日、現在は海の日)の例祭(通称・シホツァン)を執り行ってこられました。特に夏の例祭には子ども神輿や屋台が出て、大変賑やかなも

同個人表彰には寺谷の小原一幸元公民館長が選ばれました。小原さんは通算13年間の自治公民館長及び7年間の社地区振興協議会長、3年間の倉吉市自治連合会副会長の実績が評価されました。

# 個人賞に小原一幸さん(寺谷)



同個人表彰には寺谷の小原一幸元公民館長が選ばれました。小原さんは通算13年間の自治公民館長及び7年間の社地区振興協議会長、3年間の倉吉市自治連合会副会長の実績が評価されました。

# 倉吉市成人式 社地区47人が成人を祝う

倉吉市成人式は1月3日、倉吉市山根の倉吉体躯文化会館で開催され、会場は華やかな雰囲気彩られました。倉吉市成人式対象者は延べ489名(男性242名・女性247名)うち社地区(社小学校区)の対象者は延べ47名(男性21名・女性26名)と昨年と同数でした。社地区の新成人4人に抱負をお聞きしました。

## 成人の抱負



加茂田 慎悟 (秋喜新町)

皆さん、明けましておめでとうございます。僕は、今思えば、高校を卒業して、自分なりに学生気分も抜けて、現在は毎日毎日仕事中心の生活に馴染んでいる

気がします。僕の抱負は、挑戦することです。車両系建設機械の免許を取りに行き、現場での作業に貢献したいです。最後に、僕は成人になることがゴールだとは思っていません。一つの通過点だと思っています。これから始まる新しい事に挑戦して、人生に後悔がないように生きていきたいです。

## 成人としての抱負



中井 恋 (西福守町)

成人式を迎え、これまで育ててくれた両親、祖父母、関わってくれた方々、すべての方々に感謝の気持ちでいっぱいです。本当にありがとうございます。ありきたりの言葉になってしましますが、成人をむかえたということは、行動や言動の一つ一つの全てに責任が伴います。今まで親や周りの大

人に頼ってしまっていた部分も、これからは全て自分で背負い、自立しなければなりません。しかし、今の私はまだまだ頼りないところも沢山あり、二十歳になったからといって完璧な大人とは程遠いと思います。ですが、この人生の節目である二十歳の年を境に自分自身を見つめ、成長したいです。そして、今は学生ですが社会に出た時、今想像できないような困難に遭遇する場面もあるでしょう。そんな時こそ、周囲への感謝の気持ちを忘れず、前向きな気持ちで様々なことに臨む

## これまで避けてきたことに挑戦!



河本 大和 (秋喜)

私は今、大学に通っています。地元を離れ一人暮らしをするので改めて、お金の大切さ、親がいることの有難さをひしひしと感じる毎日を過ごしています。成人を迎えた私の目標は、人とときちゃんと話ができるようになることです。正直自分は、人と一対一で話をするのがすごく苦手です。自分の言葉で相手が傷つかないか、相手

は自分と話をしているのに、なかなか話が進んでいきません。五年後、十年後に地元へ帰った時、これが私です!と自信を持って言えるよう、日々前へ進んでいきます。

## 二十歳になって



大嘉 かな (西福守町)

私は、子どもの頃、自分が二十歳になった時の姿が想像できなかったけど、時間がた

つのは早いもので二十歳になりました。今は就職をして大変な毎日ですが、周りに支えられながら頑張っています。二十歳になるまで、色々なことがあったけど今は、良き思い出です。まだまだこれから大変なことがたくさんあると思うけど、頑張りたいです。

# 日頃から町民の防災意識を高めよう (秋喜新町) 町内案内図を『防災マップ仕様』に!



秋喜新町自治公民館(松井敏夫館長)では、公民館公園の案内図を『防災マップ町内案内図』に変更した。これは、三年前から水害や地震等の防災避難訓練を実施していることから、日頃から防災意識向上に役立てれば

と公園に設置して町民の皆さんに周知することにした。設置に携わった椿洋二郎前館長は、『この防災マップ町内案内図を緊急時の避難の時に役立てて欲しい。』と話している。



ペンリレー NO.308

## 「ずっと一緒に」

山根 裕美 (上神)

新年あけましておめでとございます。

我が家にラブラドル犬のリオがやってきたのは13年前の春のことでした。黒くてちっちゃかったリオも今年で14歳。人間でいうと100歳を迎えようとしています。ラブラドルは盲導犬や警察犬になるほどお利口さんなイメージだったので、飼ってみるとそれは当たり前のこと、とってもやんちゃで

食いしん坊で甘えん坊でした。リオも水遊びが大好きで、海に行き遠くまで泳いだり広い公園を走り回ったりたくさん時間を一緒に過ごしてきました。最近はずっと寝ていることも多くなりまして、散歩は今でも大好きなので、スキップをするように喜んで出かけます。

今までリオからたくさん喜び・楽しさ・癒しを与えてもらってきました。これから先どのくらい一緒に過ごせるかわかりませんが、リオが我が家に来て良かったと思えるように、一日でも長くゆっくりと一緒に時を重ねていきたいと思えます。

今回は馬場町の谷口昭さんにお願ひしています。

## 吹雪の合間に和やかに開催! 寺谷とんどまつり



日本列島に強い寒気が押し寄せ、吹雪が舞う寒い一日となった14日午後、寺谷自治公民館(塚根正幸館長)では、恒例の「とんど祭り」を決行。立ち上がるのとんど火にことし一年の無病息災・家内安全・五穀豊穡を祈った。



加。甘酒で新年の乾杯をしたあと、持ち寄った正月飾りなどを焼いた。幸い強い吹雪も予定の午後4時にはピタリと止み、和やかに記念撮影(写真)も行った。

## 社の仲間と いきいき たのしみ みんなの広場



2月3日は節分

### 館報専門委員会に 新スタッフが加入

今月から、館報専門委員会に新しくスタッフが加わりました。山本恭子さん(西福守町)、河本結さん(福光)の二人です。山本さんは倉吉市スポーツ推進委員として活躍されており、ご存じの方も多いと思います。河本さんは「やしろのチャレンジャー」で紹介した方です。お得意のイラストで、4コマ漫画を春頃から連載していただくと思っています。皆様お楽しみに!

## 社句会

227

降り積もる上に育ててとんとどの火初曆幸せねがひ掛けにけり  
何ごとも気負はずと決めお正月  
鴨居越す成人式の子の来たる  
凍る夜の厨ことごとしチューの香か  
激震の爪痕露初詣  
術後の眼窓にまたたく師走の灯  
冬帽を目深にかぶり試歩と去る  
胸に聞かんと幾度の除夜の鐘  
歳重ね年々減りし賀状来る  
(二月の歳時記より 永見 松明選)

吉田やす子  
伊藤一七子  
大下 智子  
小原 恭子  
永見 松明  
西尾 良子  
早田 圭吾  
牧田賢寿恵  
村本普喜子  
秋藤 洋子  
水原 春郎  
佐藤富十男

「胸」  
胸の内知らないだらう笑い声  
スマップもピコ太郎にも胸静か  
胸おどる錦織 圭の勝つ試合  
胸のすく大技小技初場所だ  
おめでたの診察結果待つ間  
胸キュンとなった時代もあったよネ  
ブラジャーで胸の大きさを作ってる  
久しぶり孫とドライブ胸が開く  
胸一つ良くも悪くもなるうわさ  
胸張ってふるさととする成人式  
また来たか地を這う音に胸騒ぎ  
人恋し胸の痛みや茜雲  
胸中を語る人は稀に在る  
朗報を待ってる胸の大うねり

正  
すみれ  
けいこ  
かずえ  
春 優  
佳代子  
義ちゃん  
吹 苑  
瑛 子  
智 子  
みえこ  
理 子  
哲 夫  
登美子  
雄 大

☆寒中お見舞い申し上げます  
社公民館がようやく利用できる事になりました。私達は初心にかえって、大自然の春夏秋冬と人々の暮しのことを俳句の言葉で記録しましょう。次回は、2月13日(月)午後2時より社公民館で開催します。年会費も集めます。

☆次の課題は「目玉」です。2月15日(水)までに公民館へお届け下さい。

## 私の作品

社公民館主催事業  
ソックスモンキー(くへりの作品)

『思ひ出のネコ』萬場まゆみ(福光)



## 会場を探し、サークル活動を継続

3B体操

昨年の地震で社公民館が被害にあい利用できなくなりました。自然災害の恐ろしさを体験し不安の日々でした。私たちが3B教室は、12月より倉吉市文化センターでお世話になりました。井上裕子先

生の指導により部員8名でボール・ベル・ペルター3種の用具を使い、音楽に合わせて体・腰・肩等の腹筋も使い、時にはお互い2人組になりストレッチも楽しみます。輪になってベル・ボールを使い遊

び要素を取り入れた動きで、体と頭もリフレッシュしていきます。失敗しても互い笑いあい楽しんでいきます。

毎月第2・4火曜日13時30分〜15時です。皆さん見学に来て下さい。2月から社公民館を使用できることを楽しみにしています。